

partis entre les divers collèges de la compagnie en France ou en Angleterre, au choix des familles. La maison reste cependant aux mains des Pères jésuites.

Autriche. — Suivant la pieuse tradition qui honore à la fois la famille impériale et la ville de Vienne, la procession de la Fête-Dieu a présenté son éclat ordinaire. L'empereur, escorté d'un demi-escadron de dragons, en grande tenue, suivait le Très-Saint-Sacrement, et derrière lui marchaient les archiducs, les chevaliers de la Toison d'or et les autres Ordres.

Autriche. — Une lettre pastorale adressée par les archevêques et évêques d'Autriche, aux fidèles, sur la question scolaire a été lue dimanche, 15 juin, dans toutes les églises de l'empire. Cette lettre a été provoquée par les attaques violentes auxquelles les évêques ont été en butte depuis les déclarations qu'ils avaient faites à ce sujet dans la Commission scolaire de la Chambre des seigneurs du Reichsrath autrichien, à la date du 28 février et du 12 mars dernier. Leur attitude et leurs intentions ayant été mal comprises par les uns, dénaturées à dessein par les autres, ils ont cru nécessaire, pour dissiper tout malentendu, de s'adresser aux fidèles.

Après avoir rappelé qu'ils se sont adressés, dans la Chambre haute du Reichsrath, au gouvernement, afin qu'on rende, pour les enfants catholiques, l'école conforme aux doctrines de notre sainte religion, les évêques ajoutent :

“ Nous voulons des écoles communales catholiques, nous voulons que les enfants catholiques soient, dans nos écoles communales et publiques, traités, élevés et instruits conformément aux principes de notre religion ; par conséquent, l'organisation et l'enseignement dans ces écoles devront être basés sur la religion et tout imbus de l'esprit de notre sainte foi.”

Cette lettre a produit déjà une vive impression. C'est toujours une chose grave qu'un acte collectif de l'épiscopat d'un pays. C'est grave surtout en Autriche où, par suite des traditions jésuites qui ont persisté longtemps, l'épiscopat n'avait pas sa pleine liberté d'action. Il faudra bien qu'il soit donné satisfaction tôt ou tard aux justes revendications des catholiques.

Allemagne. — *Force morale du Catholicisme.* — *Le Reichsbote*, de Berlin, organe ultra-Conservateur et fanatiquement protestant,